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暢談龍年期望 雙英冀港再創高峰

唐籲包容 梁勉齊心
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

正埋首寫政綱的行政長官參選人
梁振英，趁大年初四到典型中產
區沙田探望街坊。他透露，自己
所編寫政綱諮詢稿尚餘數份就完
成，又指目前爭取選委提名的進
度不俗，現在雖然尚未夠150張
提名票，但有信心能「達標」，
成為正式候選人。
梁振英昨日在沙田區議會副主

席、民建聯秘書長彭長緯及多
名民建聯區議員陪同下，參觀
沙田新城市廣場及沙田街市，
了解地區民情及派發競選單
張，期間不少市民圍觀及上前
握手打氣。

埋首寫政綱 犧牲游泳時間
在活動後，被問到唐英年日前

公開到拳館練習拳擊 ( k i c k
boxing)，並指自己有信心可憑㠥
平時練習擊倒對手時，梁振英笑
指自己近期認真寫政綱，連閒時
游泳的時間也犧牲了，又強調這
次是一場有競爭的特首選舉，他
不單會爭取中央的支持及選委的
選票，更重要是爭取全港700萬
市民的認同，否則當選後亦難以
為香港做事。
民建聯早前已安排唐英年落區

踩單車，昨日就陪同梁振英落區
親民。民建聯將於2月3日舉行的
特別中委會討論會支持哪一名參
選人。彭長緯預期，是次會議將
探討民建聯會統一提名一位候選
人，還是採取開放的態度，由各
選委自行決定。他坦言，「地區
兄弟」對採哪種形式有不同想
法，單是沙田區兄弟已經各有
「心水」，估計當日的討論氣氛會
相當激烈。

唐唐在香港電台節目「左右紅藍
綠」，大談「龍文化」，笑言中國

的龍有蛇身、鹿角、鷹爪及馬面，分
別代表中華民族夏、商、周各氏族的
特色，是包容、共融及和諧的象徵，
並相信唯有包容，才可團結700萬香港
市民；唯有共融，才可以壯大中產，

唯有和諧；才能使香港經濟「個餅做大」。

唐唐：和衷共濟 解社會問題

他並以現代中國教育家蔡元培提出兼容
並包主義為例，強調兼容並包既適用於處
理教育問題，更適用於處理社會、經濟、
政治問題：「一個人夠包容，先可與其他
人和睦共處，一家人夠包容，才可以相親
相愛，和衷共濟，一群人夠包容，才可以
放開成見，和諧共存，而一個領袖夠包
容，才可以領導一個人性化的政府，從而
建立一個人性化的社會。」
他又說，龍年是變幻莫測的一年，但正

所謂「同聲自能相應，同氣自能連枝」，深
信只要大家能「同聲同氣」及寬容包容，
香港在龍年一定可以再創高峰：「龍年在
你我，包容萬家和！」
CY則在早前同一節目中暢論中國的「團

年文化」，坦言自己的競選事務雖繁忙，
但自己仍決定赴倫敦與子女吃團年飯，因
為「我和每一個香港人一樣，家庭對我們
來說，是十分重要的」。喜歡種花的他又
以家中「桃李春節競放」寓意「新年新希

望」，重申「現在的香港確實需要新的希
望」。

CY：把握機遇 珍惜參與權
他坦言，香港過去一年經濟發展落後於

鄰近城市，社會發展停滯不前，中產向下
流動，市民生活有相當壓力，包括通脹加
劇，貧富懸殊，㜜房蔓延，籠屋重現等，
很多人都覺得年關過得並不輕鬆，推動施
政向前及社會進步，已經成為廣大市民的
呼聲：「我們需要改變，需要進步，需要
穩中求變；因為有進步，社會才能安穩，
才會有希望。」
CY強調，香港有不少機遇，儘管在現行

制度下，廣大市民雖然沒有選票，但大家
應有參與的權利，呼籲大家齊心一意，站
出來發聲，為香港撐起有希望、新的一
年。 ■香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任特首
選舉氣氛愈趨激烈，不少人期望行政長官
參選人唐英年及梁振英在選舉論壇上「一
較高下」。梁振英指，所有特首參選人都必
須同場、同台辯論，向全港巿民展示理
念、政綱及能力；無論曾任議員、行政會
議成員還是政務司司長，都需要交代過去
的政績。
唐英年回應指，各參選人將來一定會有

許多機會同場辯論，並相信待大家的政綱
都公布後，他們可以更高層次、更深入、
理性地去辯論。
梁振英昨日訪問沙田區後接受傳媒訪問

時，指參選人理應透過公開辯論交代政
績，但他過去兩個多月出席了數十場政綱
介紹會，一直希望3位參選人能同場辯論政
綱及交代政績，可惜唐英年那方不知為何
始終不答應，「令大家比較失望是，唐英
年先生一直不願意同場同時論政，更加不
願意辯論，令香港出現比較特別的情況」，

「我也不知道等到幾時，才能讓香港市民看
到3位參選人討論或辯論政綱」。

CY籲拿出往績讓市民評比
他續指，香港過往約15年來蹉跎了不少

歲月，並點名質疑唐英年過去5年作為「一
人之下，萬人之上」的政務司司長，所負
責的工作受到不少批評，包括由他領導的
人口政策督導委員會，直接導致「雙非嬰
兒」問題，扶貧工作亦「越扶越貧」，而任
內還出現房屋及關愛基金等問題，相反，
自己過往一直認真做好行會召集人工作，
包括曾代表當時的特首到北京初步洽談個
人遊，更早於10年前已率先推動香港專業
進軍內地發展，故他期望各參選人同樣拿
出往績，讓香港市民評比。
唐英年昨日在觀看「賀歲波」前反駁梁

振英的言論，指應待所有參選人，包括反
對派參選人何俊仁的政綱公布後，大家同
場辯論，才會更高層次、更深入，而這樣

的討論才最積極和有效，讓市民對所有參
選人的政綱作一個全面、客觀的評論。
「我相信，出得來選，我們將來一定會有很
多機會同場辯論。」
他並批評梁振英「用簡單幾句說話」，

就否定了全港700萬市民和特區政府過去15
年的努力，言論並不公道，強調香港700
萬的市民透過與特區政府的共同努力，克
服了2次金融危機，亦克服了多次的疫
症，「不能單憑幾句說話，就否定香港人
的努力」。

唐反指對方扶貧工作認識少
唐英年又反駁對方有關「越扶越貧」的

講法，質疑梁振英何以對扶貧委員會的工
作認識這麼少，並舉例指，正實行的跨區
交通津貼是扶貧委員會經過大家努力討論
出來的，當局又成立了兒童發展基金和兒
童發展配對基金，這些都是扶貧委員會為
避免跨代貧窮所做的工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港12
個環保團體今日會在報章刊登全版廣
告，就「空氣質素」、「氣候變化與能
源」、「環境規劃與保育」及「廢物管理」
4大範疇，收集市民意見，並將綜合收集
到的問題轉寄給特首參選人，要求未來
特首聆聽及回應大眾的環保訴求。

促行政指令更新空氣質素指標

是次活動由世界自然基金會香港分
會、香港地球之友、健康空氣行動、綠
色和平發起。主辦機構昨日舉行記者
會，發表綠色政綱宣言，要求未來特首
以行政指令更新空氣質素指標(AQOs)；
盡快淘汰老舊柴油車輛或協助個別車主
更換舊車；修訂香港2020年用電預測及
能源組合；改革《管制協議計劃》；推
動綠色建築；透過跨步部門規劃環境與

保育；推行飲品容器生產者責任法規及
採取廢物按量收費等。

梁允出席論壇 唐仍安排中
另外，該12個環團原計劃於2月初舉行

的「2012特首參選人環保施政論壇」，邀
請各特首參選人公開其環保政綱，其中
梁振英及何俊仁早前均答允出席，惟唐
英年一直未有落實是否出席，主辦團體

在顧及參選人在2月29日特首提名期前可
能選務繁重後，將論壇日期順延至3月1
日或6日舉行，希望所有參選人均可出
席。
就仍未答允出席環團的選舉論壇，唐

英年在回應時強調，自己高度重視環
保，如在整個西九發展圖則中對一些環
保元素都是非常突出的，「香港作為一
個負責任的城市，我們對環保必須要有
承擔」，並解釋自己收到許多同類邀請，
包括社福、環保等組織，其競選辦正在
討論有關的時間安排。

踏進龍年，社會各界皆期待香港更有一番新氣象。行政長官參選人唐英年和梁振英分別在電台節目中暢談龍年期

望。「龍仔」唐唐強調，唯有共融才能壯大香港的中產階層，唯有和諧才能使香港經濟更蓬勃，寄語港人龍年雖是

變幻莫測的一年，但相信大家能「同聲同氣」及寬容，香港一定可以矯若游龍、再創高峰。「馬仔」CY則直言新

一年，全港市民要一起面對挑戰、一起掌握機遇，強調會和香港各界、各階層，各地區人士一起，為香港奮鬥，為

香港打拚，並祝願港人「馬到功成」。

何俊仁參選扮認真
暫「辭」民主黨主席職
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12環團登廣告 促新特首聽訴求
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■唐英年強調，若有共融和諧精神，香港未來定可矯若游龍，再創高峰。

香港文匯報記者劉國權 攝

■梁振英呼籲在新的一年，各界一起為香港的未來奮鬥及打拚。

香港文匯報記者曾慶威 攝
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曾慶威 攝
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一直

被質疑是「假戲假做」的反對派特首參
選人何俊仁，宣布暫時「辭任」民主黨
主席，由副主席劉慧卿代任，直至3月
25日特首選舉完結。
他表示，自己這段期間會積極投入選

舉工程，暫時已取得約20名選委支持，
稍後並會約見反對派各界別的205名選
委，盡力爭取每一張提名票。

競選團隊 全為同黨
何俊仁昨日正式公布「競選團隊」的

名單，主要成員包括：由同黨的立法會
議員張文光任團長，李永達任副團長，
發言人則為尹兆堅等，陣中並沒有其他
反對派陣營中人。何俊仁稱，選舉工程
難有其他黨派參與，但在爭取選委支持
及政綱參與上可做到「跨黨派」的參
與；現在，他會更積極用心地諮詢、完
善政綱，同時參考民協、工黨、公民黨

等的意見，重新寫政綱。
他說，自己參選的目標和主題並無

變，包括就港人關切的核心價值、大是
大非議題，挑戰建制派的參選人，儘管
自己並不寄望是次能夠勝出，但就希望
借此機會展示反對派有執政理念、意志
及能力，而各政黨聯合力量亦「有能力」
組成政府，更好地管治香港。
被問及有消息指，若他已取得足夠的

提名票，部分反對派選委可能「過票」
予梁振英「入閘」，令選舉更有「競爭
性」，何俊仁揚言，尊重選委的決定，
但聲稱並不同意梁振英參選就有競爭，
指在是次「小圈子」選舉中，另外2名
特首參選人仍是中央欽點，這種「感覺
上有競爭」是「極危險」的。
在選舉經費方面，民主黨表示，中委

會撥出30萬元，往後會再作募捐，而昨
日記者會上的茶點，甚至本屬民主黨總
部的場租亦會按市價清楚計算。


